
Sveikiname 
Konstitucijos egzamino

nugalėtojus!

2017 m. spalio 25 d. Lietuvos Respublikos
Prezidentė Dalia Grybauskaitė iškilmingoje ce -
remonijoje Prezidentūroje įteikė dovanas Konsti-
tucijos egzamino nugalėtojams ir visus pasveikino su Konstitucijos 25-mečiu.
Oficialiojoje ceremonijoje dalyvavo ir apdovanojimus gavo visaginiečiai Virginijus
Andrius Bukauskas, VĮ „Visagino energija“ teisininkas, ir Liutauras Mazūra, „Žiburio“
pagrindinės mokyklos 9a klasės mokinys. Virginijus Andrius Bukauskas šalies
Kons titucijos egzamino nugalėtoju yra tapęs 2016 m., o Liutauras Mazūra – 2015 m.

Prezidentė priminė, kad ši Konstitucija – ilgiausiai gyvuojanti iš visų, kiek Lie -
tuva jų turėjo. Tokios sukaktys, kaip ir artėjantis naujas valstybės šimtmetis, mums
primena, koks gyvybingas yra Lietuvos valstybingumo šaltinis, iš kurio nuolat
semiamės išminties, stiprybės ir įkvėpimo, kai brėžiame ateities kontūrus.

Vienuoliktajame egzamine dalyvavo beveik 28 tūkstančiai žmonių. Visagine
Konstitucijos egzaminą laikė 812 visaginiečių.

Sveikiname Konstitucijos egzamino nugalėtojus ir tikime, kad jų pa vyz -
dys padrąsins ir kitus išmėginti savo jėgas puikioje pilietinės visuomenės
ug dymo mokykloje, kokia tapo šis egzaminas.
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Administracijos direktorius Sergejus Mickevičius infor-
muoja apie vykdomą veiklą.

Директор администрации Сергей Мицкевич информи-
рует о выполняемой работе.

Международная конференция 
по вопросам энергетики

В конце октября в Праге (Чехия) состоялась международная конфе-
ренция «Переход энергетики стран Центральной и Восточной Европы к
устойчивой энергетике». В конференции приняли участие 150 делегатов
из десяти стран ЕС, которые участвуют в проекте ES Horizon 2020 «Парт-
нерство в новом энергетическом лидерстве 2050» (сокращенно -
«PANEL2050»). 

В конференции приняла участие и делегация из десяти человек от Литвы:
представители администраций Игналинского и Зарасайского районов, и Виса-
гинского самоуправления; дирекции Национального парка Аукштайтии и Лаба-
норского регионального парка и др. институций. Висагинское самоуп равле ние
на этом форуме представили директор администрации самоуправления Сергей
Мицкевич и представители предприятия «Visagino energija».

Состоявшаяся конференция о переходе энергетики стран Европы - круп-
ное международное событие, во время которого лидеры, профессионалы и
активные участники поделились своим опытом, своими взглядами на измене-
ния концепции энергетики в период до 2050 года. Дискутировали о вызовах,
с которыми приходится сталкиваться меняющейся энергетике, обсуждали
стратегию, которая обеспечивала бы устойчивость, говорили о методах по-
вышения эффективности энергетики. Отдельная тема - сокращение вредных
выбросов в атмосферу, особое внимание - экологическим процессам, вопро-
сам изменения климата, защите окружающей среды. Все эти инициативы спо-
собствуют повышению энергоэффективности.

Конференция позволила заинтересованным сторонам не только поде-
литься опытом, обсудить общие интересы, но и создать основу для будущего
сотрудничества.

Priimti
savivaldybės 

tarybos 
sprendimai 

Savivaldybės interneto
sve   tai nės www.visaginas.lt
rubrikoje „Savivaldybės ta -
ryba – Priimti tarybos sprendimai“, Teisės aktų registre www.e-tar.lt yra
paskelbti 2017 m. spalio 26 d. septintos kadencijos savivaldybės tarybos
posėdyje priimti sprendimai, tarp jų: 

Nr. TS-196 „Dėl Visagino savivaldybės 2017 metų biudžeto patikslinimo“,
kuriuo patikslintas 2017 metų biudžetas;

Nr. TS-197 „Dėl lėšų tarnybinio judriojo bei fiksuoto ryšio telefonų paslau-
goms limitų“, kuriuo nuspręsta skirti lėšas ir nustatyti tarnybinio judriojo bei fik-
suoto ryšio telefonų paslaugoms limitus;

Nr. TS-201 „Dėl Visagino savivaldybės tarybos 2013 m. gruodžio 19 d.
sprendimo Nr. TS-168 „Dėl socialinių pedagogų etatų normatyvų nustatymo
Visagino savivaldybės mokyklose“ pripažinimo netekusiu galios“, kuriuo
nuspręsta pripažinti netekusiu galios Visagino savivaldybės tarybos 2013 m.
gruodžio 19 d. sprendimą Nr. TS-168 „Dėl socialinių pedagogų etatų normatyvų
nustatymo Visagino savivaldybės mokyklose“.

Вчетверг, 26 октября, состоялось за-
седание Совета Висагинского само-

управления, в повестке которого было
почти два десятка вопросов. Так, на-
пример, Совет рассмотрел вопрос об
уточнении бюджета, согласовал инве-
стиционный план теплового хозяйства
на 2019-2021 годы, представленный
предприятием «Visagino energija», одо -
брил проект о сотрудничестве меж ду
Висагинским самоуправлением и горо-
дом Лидз барк-Варминский (Польша).
Кроме того, были внесены изменения в
ранее утвержденный Советом проект
«Конверсия заброшенного здания
общест венного назначения и приспособ-
ление его под создание в Висагинасе
Дома самостоятельного проживания».
Решением Совета изменен заявитель
проекта: ранее им значился Центр со-

циальных услуг, теперь - администра-
ция Висагинского самоуправления.
Советом также утвержден проект по
«Формированию ландшафта, улуч-
шению экологии и созданию на тер-
ритории города природного каркаса
зе леных насаждений» - в рамках про-
граммы по благоустройству город-
ского ландшафта. Совет предоставил
льготы по оплате налога за государ -
ственную землю (в размере - 100 %)
садовым товариществам «Statybinin -
kas», «Vyšnia» и «Pavasaris».

Последним в повестке заседания
Совета был вопрос о назначении за ме -
стителя директора администрации са -
моуправления. На рассмотрение бы ла
вынесена единственная кандидатура -
Аушры Андрияускене, заведующей От-
делом внутреннего ад министрирования

и информационных технологий. Назна -
чение состоялось путем проведения
процедуры тайного голосования. Ре-
зультаты голосования: 17 голосов -
«за», 5 - «против». Таким образом, ре-
шением Совета от 26 октября А. Анд-
рияускене избрана заместителем
директора ад министрации.

«Поздравляем Аушру Андрия у -
с кене с избранием на ответствен-
ный пост, желаем хорошей ра боты,
успешных решений, отличных ре-
зультатов и, конечно, поддержки со
стороны коллег», - говорит мэр Да -
ля Штраупайте. 

Подробно со всеми решениями
Совета самоуправления можно озна-
комиться на интернет-сайте

www.visaginas.lt

На заседании были обсуждены поло-
жения проекта госбюджета на 2018

год, а также - финансовые показатели
бюджетов самоуправлений, в том числе
- финансирование функций, передан-
ных самоуправлениям, и другие во-
просы. В самом начале работы совета
АСЛ руководителей самоуправлений
приветствовал председатель Сейма
Викторас Пранцкетис, он ответил на во-
просы мэров, подчеркнув, что он по-
нимает озабоченность проблемами,
бе с покоящими руководителей муници-
палитетов. После серии вопросов-отве-
тов прозвучало предложение спикеру
Сейма В. Пранцкетису: периодически
проводить встречи с руководителями
самоуправлений для об сужде ния акту-
альных вопросов.

Далее совет АСЛ ознакомили с
проектом бюджета на 2018 год. Были
представлены новшества в методике
формирования доходов бюджета на
следующий год. Одно из них - подоход-
ный налог с населения предлагается
разделить на две части - постоянную и
переменную. Постоянная часть могла
бы корректироваться в том случае, если
решения Сейма или правительства при-
ведут к снижению муниципальных дохо-

Spalio 25 d. Visagine apsilankė gausus
būrys jaunų svečių iš Ukrainos, at -

vykusių į Lietuvą pagal projektą „Integral
Leadership in Education“ (Integralus lyde-
riavimas švietime), kurį finansuoja Už -
sienio reikalų ministerija kartu su Švedijos
institutu. Šio projekto tikslas – gerinti
švietimo kokybę Rytų Ukrainoje, ugdant
pedagogų ir vadovų visapusę lyderystę,
emocinį jautrumą, emocinę paramą ir tar-
pusavio supratimą.

Tarptautinis integralios plėtros institu-

�
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На заседании совета АСЛ

На прошлой неделе, 24 октября, в конфе-
ренц-зале Сейма состоялось заседание совета
Ассоциации самоуправлений Литвы (АСЛ), на
которое были приглашены мэры всех само-
управлений страны, руководство Сейма и члены
комитета Сейма по делам самоуправлений. В
работе этого руководящего органа АСЛ приняла
участие мэр Висагинского самоуправления Даля
Штраупайте.

дов. В настоящее время действует по-
ложение: за потерю дохода самоуправ-
лениям компенсируется 100 %. Новая
методика, из ложенная в проекте закона,
создает неблагоприятное положение
для самоуправлений - потери дохода
предполагается компенсировать лишь
частично. Совет АСЛ предложил изме-
нить коэффициент в расчетной фор-
муле методики, для того чтобы
ком пенсация самоуправлениям была
более справедливой. На заседании
было также сообщено, что на следую-
щий год меняется порядок установле-
ния самоуправлений-доноров. В 2018
году донорами будут города Вильнюс,
Каунас, Клайпеда, а также самоуправ-
ления Неринги и Висагинаса.

И еще одна новость - в 2018 году
ужесточается порядок кредитования са-
моуправлений, на что мэры высказали
мнение, что это парализует деятель-
ность самоуправлений с проектами, в
том числе и с теми, что осуществляются
за счет средств ЕС, но на которые нужно
ко-финансирование со стороны само-
управлений. Если говорить в целом о
проекте нового бюджета, то он предпо-
лагает больше ответственности для са-
моуправлений с тем, чтобы поощрить,

стимулировать самоуправления к вы-
полнению планов по сбору налогов, к
увеличению поступлений в бюджет, к
достижению лучших результатов. 

После обсуждения всех финан-
совых вопросов совет АСЛ высказал
ряд замечаний и корректирующих
предложений по проекту бюджета.

Кроме того, на заседании был
рассмотрен вопрос об изменении по-
рядка выборов в местные Советы.
Известно, что в Сейме зарегистриро-
ван проект изменений к закону о вы-
борах Советов самоуправлений -
поправка, согласно которой каждое
самоуправление предлагается разде-
лить на многомандатные избиратель-
ные округа и в каждом избирательном
округе выбирать, по меньшей мере, 2
(но не более 5) членов Совета. Округа
должны формироваться таким обра-
зом, чтобы соблюдались пропорции
относительно количества избирате-
лей и общего количества членов со-
вета самоуправления. Совет АСЛ это
предложение не одобрил, посчитав,
что предлагаемая система вызовет
конфликтные ситуации, не будет спо-
собствовать решению вопросов, ка-
сающихся всего самоуправления,
осложнит работу совета, снизит рей-
тинг кандидатов и явно снизит явку из-
бирателей, и главное - ограничит для
избирателей возможность выбора.►

Visagine svečiavosi jaunimas iš Ukrainos

tas (Ukraina) kartu su VšĮ „Domus Solis“
(Lietuva) pagal šį projektą organizavo 12
mokinių ir 4 švietimo atstovai iš Krama-
torskio, Konstantinovkos, Lisičansko, Ni-
kolajevo, Severodonecko ir kitų Ukrainos
miestų mokymosi vizitą į Lietuvą. 

Svečius lydėjo Visagino savival dy -
bės tarybos narys Dmitrijus Ikonikovas.
Vaikai susitiko su mere Dalia Štraupai -
te, uždavė juos dominančius klausimus
apie Visaginą, Ignalinos AE, formalųjį ir
neformalųjį švietimą ir kt.

О решениях Совета

Заместителем директора администрации
избрана Аушра Андрияускене


